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Billet
La réunion générale annuelle du journal a eu lieu le 9

novembre dernier. Une douzaine de personnes étaient présentes

et leurs commentaires furent des plus lavorables. Les gens ont

exprimé leur entrain à lire le Pierre-Brillant et ceci de la page

couverture à la dernière, soit disant que toutes les chroniques

sont des plus intéressantes.

Certains ont affirmé leur souhait de revoir un jour la chronique

« Gens d'Ici ». Bien sûr nous ne fermons pas la porte à cette

proposition au contraire nous sommes présentement à la

recherche d'une personne qui prendrait en charge cette belle

chronique.

Le côté financier a occupé une partie de la réunion. Le coût de

f imprimerie et de 1'expédition augmente continuellement' Le

comité de direction cherche des solutions pour éviter le pire.

C'est pour cette raison que l'abonnement est dorénavant de

12s parannée etque nous n'accepterons plus de renouvellements

pour plus de 2 ans.

Une nouvelle collaboratrice s'est jointe à 1'équipe, i1 s'agit de

Madame Stéphanie Giraud qui s'occupera dorénavant de la

chronique« L'école nousparle... ». S'impliquer dans lecomité

du journal est très valorisant. Depuis maintenant 6 ans, je suis

à la barre de ce comité... et je tiens à dire que si lé journal est

ce qu'il est, c'est grâce à l'équipe du tonnerre qui travaille avec

moi. C'est toujours un plaisir de se réunir pour préparer le

journal. Chacun asa responsabilité et s'en préoccupe assidûment.

Un gros merci à vous chers coéquipiers.

Encette fînd'année 20ll,il me fait plaisir au nom de l'équipe

dujournal, de souhaiter àtous nos lecteurs et lectrices un très

Joyeux Noël et une Bonne Année ! Nous vous donnons rendez-

vous pour la prochaine parution qui sera en février 20t2'

Bonne lecture et à la Prochaine,

Martine Sirois
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Souper des bénévoles 20lL

Le 5 novembre dernier avait lieu à la
Salle des 50 ans et plus la première édition du
« Souperdes bénévoles » organisé parque le
conseil municipal de Val-Brillant. Dans

l'optique de remercier les nombreux bénévoles

æuvrant au sein des organismes
communautaires de Val-Brillant, le conseil
municipal a pris l'initiative d'organiser cette

soirée pour souligner la contribution inestimable

de ces gens à notre vie communautaire.

Ce n'est pas moins de 17 organismes qui ont
réponduàl'appel, soit: le Comitédu 125ième,

l'Embellissement, la Fabrique, la Relève, la
bibliothèque les Trésors de Delphine, 1'Office
Municipal d'Habitation, Gestion du camping/
marina,le Club des 50 ans etplus,lejournal le
Pierre-Brillant, la Maison des Jeunes, l'Organisme
de Participation Parentale de l'école, le Cercle de

fermières, la Corporation Fenêtre Lac Matapédia, le
comité Repas Partage Funérailles, la Liturgie, la
Brigade paroissiale et 1a chorale.

Plusieurs invités spéciaux se sontjoints à nous pour
l'occasion soit, madame Chantale Lavoie, préfet de

la MRC de la Matapédia, monsieur Bruno Paradis,
attaché politique de Jean-François Fortin, député
fédéral de Haute-Gaspésie-La Mitis-Matane-
Matapédia, Isabelle Paquin, attachée politique de

Danielle Doyer, députée de Matapédia et René
Michaud, président du CLD de la Matapédia. C'est
au total une centaine de personnes qui ont pu se

régaler grâce au repas préparé par notre traiteur
local « La Table des Rois ». Il ne faut pas passer

sous silence le très bon travail d' animation de madame

Émilie B oulay-Chouinard qui assurait la présentation

des différents comités ainsi que les remises de prix
aux dix bénévoles ayantreçu le titre de « Bénévole
de I'année » par leurs organismes respectifs.

Pendant la soirée, le maire, M. Donald Malenfant, a
fait la présentation de la plaque confectionnée en

souvenir de M. Renaud Aubut qui a travaillé plus de

20 ans bénévolement au service de la Municipalité.
La plaque fait référence à l'épinette bleue plantée
par la Municipalité et le Comité d'embellissement en

mémoire de M. Aubut, l'épinette qui deviendra d'ici
quelques années l'arbre de Noël de la Municipalité.
Une soirée réussie où l'ambiance était à la fôte! Le
conseil municipal parle déjà de l'organisation de

l'édition 2012 et tient à remercier la Corporation
Fenêtre Lac Matapédia pour son implication
financière dans l'événement et Mme Danielle Doyer
pour le vin d'honneur servi aux invités.

Source : Lamunicipalité



La Municipalité de Val-Brill antvous informe ...

Fermeture des bureaux pour Ia période des Fêtes

Veuillez noter que nos bureaux seront fermés pour toute la période des Fêtes, soit

du23 décembre 20ll au 3 j anvier 2012. De retour mercredi le 4 janvier 2012.

«Que cette période de célébration soit pour vous un moment rempli d'amour
et de joie et que la paix et la magie de Noël voLts accompagnent tout au long

de cette nouvelle année.»

«Joyeuses Fêtes !»

Votre conseil municipal

Donald Malenfant, Jacques Pelletier, Michel Dubé, Martine Michaud, Yves Bilodeau,

Jacques Gaulin et Julie Tardif ainsi que les employés Lise, Elaine, Morien et Jean-Eudes

i:t:;t, iftE &\&;lr" 4üÀ&/ _::ir;èt:

De gauche à droite: Jacques Pelletier, Yves Bilodeau, Julie Tardif,
Donald Malenfant, Martine Michaud, Michel Dubé et Jacques Gaulin.
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« Sois fidèle à la terre! >>

Depuis longtemps, la protection de
l'environnement me préoccupe. Mon amour de la
nature et des êtres humains m'amène àréfléchir sur
le sujet et à regarder comme bien d'autres, ce qui
peut être fait pour protéger et améliorer notre
environnement. I1 suffit de s'ouvrir quelque peu aux
médias pour réaliser qu'on en parle abondamment
tant au niveau des causes, que des nombreux
engagements individuels et collectifs mis en place
pour arrêter ou diminuer tout ce qui peut nuire à

notre environnement, tout ce qui peut nuire à la vie
des êtres humains sur 1a terre.

Il faut bien reconnaître que la notion de
progrès, telle que conçue jusqu'ici, ne cadre plus
avec le développement durable. Car il ne s'agit pas

d'avoir et de faire toujours plus, mais d'être.
Présentement, c'est la logique du marché qui
détermine tout. Le pape Paul VI en 197 | avait
souligné que « par une exploitation inconsidérée de

la nature, l'homme risque de la détruire et d'être, à
son tour, la victime de cette dégradation ». Et
quarante ans plus tard, nous vivons cette crise
écologique. Et cette crise est importante parce que

c'est le devenirmême de l'humanité qui est menacé.

Mais que devons-nous faire comme
chrétiennes, chrétiens concernant cette question
écologique? C'est se faire illusion que de penser

que le devoir des baptisés diffère de celui des autres
humains. Sommes-nous plus éveillés que les autres
à ces questions? Si 1'ensemble de 1'humanité est
interpellé par la crise écologique, nous, chrétiennes
et chrétiens, le sommes aussi pour des raisons qui
nous sont propres. Nous plaçons la personne
humaine au centre de notre vision du monde. En
conséquence, tout ce qui peut l'agresser, la menacer
et lui porter atteinte doit nous préoccuper au premier
chef.

Nous sommes invités àredécouvrir la création
comme un don de Dieu. Il existe dans la Bible une

bénédiction célèbre de Dieu sur l'être humain qui se

termine ainsi : Remplissezl.aterce et soumettez-la
(Genèse l, 26-28). Il faut comprendre ces
expressions comme invitation à gérer la terre à la
manière de Dieu et comme un mandat reçu de Lui.
Ce n'est donc pas en exploiter les ressources sans

discernement et de manière abusive; c'est plutôt la
transformer, la protéger afin qu'elle soit toujours
plus féconde, et pour les générations à venir. Force
est de constater que le premier récit de la création
rejoint les préoccupations essentielles des
écologistes qui s'emploient à défendre et à

promouvoir la nature.

André Beauchamp,l'auteur québécois le plus
prolifique sur les suj ets « religion et environnement >>
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nous dira concernant cette expression du récit de la
création « Rempl is se zla terr e et soumettez-là » que
« malheureusement, ces mots ont été coupés de leur
contexte et sont devenus le prétexte au saccage de

laTerre ». L'être humain reste donc une créature à
qui il appartient d'accueillir la création comme un
cadeau fragile et de le garder comme un trésor qui
l'entoure. Notre premier devoir est de dire merci
pour un don si beau et si grand et par la suite, nous
pouvons devenir des acteurs et des gérants
responsables sous le regard de Dieu.

Beauchamp disait également lors d'une
entrevue : << Je crois que l'environnement est un des

cheminspar lequel Dieu nous rencontre aujourd'hui.
Un des signes des temps de notre époque c'est
1'environnement. Je pense auxjeunes qui se posent
la question de Dieu. Ils le font en lien avec
l'environnement. Cet enjeu est au cæur des défis de

notre société qu'il faut assumer dans notre prière ».

Mais sommes-nous disposés à prendre au
sérieux les conséquences d'une fidélité à laterre qui
implique de ne pas 1'enlaidir, en la réduisant à une
réserve de ressources pour notre bien matériel?
Sommes-nous prêts également à redécouvrir la terre
comme une occasion de contempler la beauté du
Créateur qui se reflète dans ses créatures et nous

fait entrer dans l'action de grâce et dans une attitude
d'émerveillement? Le respect de la création versus
la société économique, c'est un équilibre difficile,
lourd de responsabilité, assurément mais une tâche
constitutive de toute personne humaine.

Il faut encourager et soutenir la « conversion
écologique » et nous réjouir de ces « petits pas

verts >> qui pointent dans la bonne direction et se

redire ce que chantaitJacques Michel : « ce sont les
gouttes d'eau qui alimentent le creux des ruisseaux. >>

Dans notre désir, notre engagement pour une

Création telle que voulu par Dieu, il y a une condition
essentielle : voir le monde avec les yeux de Dieu qui
a tellement aimé ce monde (Jn 3, 16). Comme il est
si bien dit dans un livre récent Les pages vertes de

la Bible « Je crois que les chrétiens peuvent
proposer une nouvelle relation avec la Création :

comme Dieu aime sa Création, nous, à l'image d'un
Dieu créateur, nous 1'aimons aussi ». C'est le défi
de notre temps et tous les chrétiens peuvent
contribuer à 1e relever.

AdrienTremblay
Prêtre-curé

Em;ræ*re&æmc â fuftmæp*; &*,.fufiæs

Messe de Minuit:
Jour de l'An :

24 décembre 20Il
3l décembre 20ll

à 22h00
à 19h30
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Florence Boily née le 12 Aout

201 1 àAmqui, fille d'Isabelle

D'Amours et de Sébastien

Boily de Val-Brillant. Les

grands-parents maternels sont

Francine Bergeron et

Raymond D'Amours de Val-Brillant. Les grands-

parents paternels sont Gaétane Vignola et Serge

Boiyde St-Ulric.

Éléane Turcotte fille de Marie-

Noël Gagné et de François

Turcotte de Laval. Éléane est

née le llllll2011 à 16h17.

Elle pesait 6lbs 7 oz. Elle est

la petite fille de Estelle Salter

.,7

et Marc-André Gagné anciens résidents de Val-

Brillant, ainsi que de Louise Coursy et Michel

Turcotte de Québec. Elle est la nièce de Jonathan

Gagné et de Stéphanie Pâquet de Matane. Bienvenue

dans la famille petite Éléane, de Mamy Estelle.

Joffroy est né le 23 juillet à

Mont-Joli, fils de JoséeLauzier

et de Julie Tardif. Ses grand-

parents sont Gilles Lauzier et

Michelle Simard, ainsi que

Gaétan Tardif et Denise J-obin

de St-Augustin-de-Desmaures.
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Par Colette Fournier - colette}4T@,hotmail.com

Avis
Si vous voulez partager vos expériences de chasse et

de pêche, vous pouvez communiquer avec Madame

Colette Fournier à l'adresse suivante:

c o I e tte 0 4 7 @ho tmail. c om

Merci!

)
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Par: Anne Turbide

Bonjour. Je me
présente. André Lévesque, j'ai
24 ans et je suis le fils de

Suzanne Rioux et de Rock
Lévesque. J'ai deux sæurs plus
jeunes: Anne-Doris et Lucie-
Rose. J'ai fait mes études
primaires à la petite école de

Val-Brillant. Je m'y suis fait
des amis auxquels je tiens
encore aujourd'hui. J'ai
poursuivi mes études à la
polyvalente d'Amqui où j'ai éprouvé de petites
difficultés avec certains cours. J'ai dû terminer mes

études secondaires à I'école des adultes.

Jeune, je savais que j'exercerais un métier reconnu,
maisje ne savais pas encore lequel. Après réflexion,
je me suis d'abord dirigé vers un cours en soudage-
montage(DEP) à Mont-Joli. Toutefois, je n'ai pas

adoré ce métier. Pendant ce cours, j'aiftavailléchez
Yvan Perreault àMont-Joli pour financermes études.

J'ai obtenumondiplôme unan et demi après le début
de mes cours. l'ai,par la suite, travaillé un mois dans

ce domaine pour finalement me diriger vers le métier
de camionneur. Après avoir acquis mon permis de

classe 3 à Charlesbourg j 'ai poursuivi à Matane pour
obtenir la classe l.Avant de

m'engager dans le cours de
grutier, j'ai travaillé pendant
six mois comme chauffeur de

camions lourds (52') avant de

me rendre compte que c'était
un métier exigeant et très peu
payant. Toutefois, j'ai acquis
une expérience importante qui
m' a permis par lasuite, de j ouer
un rôle primordial sur mon
entrée à l'école de grutier. J'ai

demeuré à Rimouski pendant
un an et travaillé chez Unimat
comme livreur de matériaux de

construction. Par le biais de ce

travail, j'ai rencontré mon
employeuractuel. Je suis donc
allé passer les tests de sélection
à Les Cèdres près de l'Ontario
et j'ai été accepté pour faire
mon cours de grutier. J'ai
demeuré à Les Cèdres durant
six mois et suis revenu, diplôme

en poche, pour travailler dans mon coin. À Rimouski,
j 'ai trouvé un emploi de grutier permanent. Il y a très
peu de grutiers dans notre région en raison des gros
chantiers à l'extérieur de la région qui sont plus
payants. Grutier est un métier excitant, parce que les

travaux sont différents d'une journée à 1'autre et
aussi parce que c'est bien rémunéré!

Célibataire, il est difficile de se payer une maisoq à
Rimouski, parce qu'elles sont dispendieuses. Je

recherche donc actuellement une maison qui me
plâira et qui respectera mon budget! Je souhaite
aussi, dans un avenir rapproché, fai.re l'acquisition
de blocs appartements à Rimouski. Eventuellement,
je désire aussi revenir m'installer à Val-Brillant,

dans mon coin préféré. Je m'y
retrouve d'ailleurs encore
souvent les fins de semaine afin
de me promeneren VTT ou en
motos dans la forêt avec mon
chien! Comme vous voyez,j'ai
beaucoup d' ambitions autant
dans ma carrière que dans ma
vie personnelle. J'ai hâte de

relever 1es défis et les
opportunités qui se
présenteront à moi !

Novembre Page 9
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La Fabrique Saint-Pierre-du-Lac

1A, rue St-Pierre, Val-Brillant

Les grands vents du 23 juillet 2011

Tout d'abord, comme vous le savez tous, les

grands vents du mois d'août dernier ont causé

bien des dommages sur notre territoire. Beaucoup

d'arbres, le long du chemin de fer, de la 1 32 eten
bordure du lac ont été renversés et notre croix de

la route Saucier n'y a pas échappé.Elle aussi n'a
pas résisté à la force des vents. Elle a cassé à la
base et dans la croisée.

Nous avons donc fait certaines démarches pour
trouver le bois (cèdre) nécessaire pour la
fabrication d'une nouvelle croix. C'est M. Jean-

Paul Robichaud d'Amqui qui fut notre sauveur. Il
a trouvé dans le secteur de

Padou un cèdre assez gros

pour satisfaire aux exigences :

8 pouces carrés sur 20 pieds

de long sans faux bois et un
de 10 pieds de long.
En plus de nous bûcher ces

deux arbres, M.Robichaud,
les a fait scier et les a

transportés à Val-Brillant tout
à fait gratuitement.

La croix a été fabriquée et
montée sur son socle à la fin
d'octobre par des bénévoles que nous voulons
remercier. Il s'agit de Paul-André Beaulieu, d'André
Caron et d'Alain Caron et son tracteur. La croix sera

peinte etbénite audébut de l'été prochain lorsque le

bois sera assez séché.

Voici quelques nouvelles de

votre Fabrique.

Les grands vents ont aussi causé

quelques bris à la toiture de

1'église. Nous avons dû poser

des vis sur plusieurs tôles
presque au faîte de la couverture

pour éviter que le vent ne les

emporte. Merci à Jean-Luc
Paradis, Bruneau Beaulieu et

Paul-André Beaulieu pour leur aide. Il n'est pas

toujours évident de se déplacer sur le toit de 1'église.

C'est haut et la pente est raide.

Les deux dernières activités de financement : une

vente à l'encan de produits maison et de légumes

ainsi que le dîner du curé ont rapporté chacun un
peu plus de 600$, pour un total de 1300$. Merci à
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tous ceux et celles qui ont contribué à la réussite de

ces activités.

Pourvotre confort, nous avons installé sur les bancs,

une lisière de tapis qui a pour but de vous offrir un

siège plus chaud et un peu moins dur. Ce tapis nous

a été fourni gratuitement par M. Raymond D' Amours

de Déco Surfaces de Val-Brillant et par M. Martin
D'Astous de la maison Beaulieu Décor de Rimouski.

Nous en avons pour une valeur de 2500$ ce qui
recouvre les deux tiers des bancs de 1'église.

Nous travaillons présentement sur un projet dans le

butd'améliorer nos équipements techniques afin de

vous présenter des spectacles de qualité supérieure.

Nous nous devons d'ouvrir notre église non

seulementauculte mais au culturel afin de lui donner

une vocation qui est propice à sa grandeur et

dignité. Et comme cette église est la propriété de

toute lacommunauté, nous avons consenti avec un

grand plaisir, d'ouvrir les portes à l'École de

Musique de Val-Brillant pour toutes les
représentations qu'elle peutvous offrir. Bienvenue à

1'École de Musique dans votre église.

À propos de la restauration de notre orgue, nous

pourrons aller de l'avant avec ce projet aussitôt que

le Conseil de la Culture du Patrimoine religieux nous

donnera le OK sur son nouveau budget. En attendant

le départ de l'orgue vers les ateliers de Casavant à

Ste-Hyacinthe, nous aurons quelques activités de

levée de fonds d'ici l'été. Des informations vous

seront données un peu plus tard.

Le conseil de Fabrique tient à vous remercier pour

votre support, votre engagement, votre participation

à nos activités. Merci tout particulier à tous les

bénévoles qui ne comptent pas leur temps et leurs
efforts pour la tenue de toutes nos célébrations.
Grâce à vous, notre Église demeure vivante.

Un dernier point sur lequel je veux attirer votre

attention, c'est sur notre plan de virement
automatique de fonds par votre institution bancaire

pour acquitter les redevances dues à l'église. Cette

méthode àpour but d'étaler votre dû en un montant

mensuel très abordable au lieu d'un gros montant
une fois l'an ou par mégarde de 1'oublier. Un coup

de téléphone à Marcel au bureau pour vous y
renseigner.

Personnellement et au nom de la Fabrique, je vous

remercie et vous souhaite un merveilleux temps des

Fêtes.

Jean-Guy Bouliane

Président

La Fabrique Saint-Pierre-du-lac profite de la
générosité de notre Journal local pour vous
transmettre ses væux de Noël et du Nouvel An.

Que ce Noël soit pour chacune et chacun de vous
l'occasion de mettre un peu de bonheur dans son
cæur et que 20 1 2 soit pour vous une année en santé.

ry*

Nous profitons de l'occasion pour vous remerciet
de votre générosité habituelle pour 1e maintien de
notre église ouverte et vivante.

Joyeux Noël à tous et que 2012 vous comble de
bonheur.

Væux de Noël à toute la communauté

La Fabrique Saint-Pierre-du-lac, par Jean-Guy Bouliane, prés

Novembre -
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Rita, Denise, Nicole, Francine, Colette et Diane, souhaitent à tous

les lecteurs du Pierue Brillant de passer de Joyeuses Fêtes tlvec

leurs familles et amis.

Nous avons toujours le livre de recelte: «Qu'est-ce qu'on

mfinge ? Express» en vente au prix de 13,008, bonne

suggestion de cadeau au 418 742-1313 ou 418 742-3054

Joyeux l{oël et

Bonne Année 201 2

Chez Extra Multi-Ressources, nous croyons que la force

d'une entreprise repose sur la qualité de ses employés.

Professionnel en ressources humaines depuis plus de 20 ans, Extra Multi-
Ressources vous propose de recruter pour vous le personnel p€rmanent
et temporaire donl vôus avez besoin. Nous mettons à votre disposition
une équipe de spécialistes en ressources humaines qui vous permettront
de trouvèr le ou les candidats dont le profil correspond à vos besoins.
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<<La plus petite action vaut beaucoup plus que la
plus grande des intentions!»

«Y fait cuire ses saucisses deboutle pour
éconorniser el bettrt"e!»... «Chez-nous, on étail
assez clan.ç misère qu'y'en avait pas pour toul le
monde d'la mi,sère!»...«viande à chien! Tu'l sois
ben qtt'ot1 n'est pas riche ma pauÿre Donalda»...

La plupart du temps, dans nos gestes, parfois dans
nos non-gestes, quand on n'a pas le courage de dire
merci, ou quand on dit des mots durs pour n'importe
qui, quand on use du maquillage pas pour rehausser
le teint, mais pour cacher son visage, quand on
frappe et quand on crie, mais aussi, quand on laisse
les autres frapper et crier, quand on a mal en dedans
et quand on manque de vocabulaire pour exprimer ce
qui est souffrant.

La pauvreté, ça existe sous bien des formes , çafait
toujours mal et ça ne rend personne heureux. Je crois
que c'est un problème géographique, ou peut-être
économique, ou encore génétique. Le pire, avec la
pauvreté, c'est que ça se partage! On pourrait
presque parler d'accumulation, de gain de misère; à
la limite, d'héritage. Devant la faiblesse de quelqu'un
d'autre, nous voilà déjàplus faible nous aussi.

Par Anne Turbide

Combien d'entre nous peuvent résister à l'envie de
bousculer lapaix de quelqu'un d'autre si le matin on
s'est levé du mauvais pied? S'il a pris la dernière
tasse de café?... Combien d'entre nous peuvent
partager ce qu'ils ont de mieux en eux avec toute la
société?

On dit que le don, le vrai, fait toujours un peu mal,
mais c'est un mal heureux. Le don bouscule notre
vie, mais pas notre paix! Le don, c'est beaucoup
plus dur à partager que la pauvreté, parce que ça
exige le meilleur de nous, parce que ça demande du
temps, parce que c'est grand et parfois, le grand, on
a du mal à l'assumer. Soyez sans crainte, c'est dur
donner, mais on est plus heureux à donner qu'à
recevoir! Alors, pour 2012, année de la fin du
monde, je vous invite à donner. Le compte à rebours
est commencé, il nous reste douze mois pour changer
le monde! Donnez : votre argent, votre sang, votre
temps, votre sourire, votre respect, le meilleur de ce
que vous avez... Et nous changerons le monde!

Joyeux NoëI, Bonne Année

et tout le bien du monde!

§* I

3ç
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Par Cécile Bélanger

Construite en T 97 2 - 197 3, 1' Eco le Val-B rillant

accueillaitdèssesdébutslesfillesetlesgarçonsdu

village et de la paroisse' Après les dix écoles de

rang, le couvent et le co11ège, c'est elle qui assurait

et assure toujours la formation de nos chers jeunes'

Quoique bienjeune encore, (bientôt quarante ans)

1'EcoleVal-Brillantestriched'unehistoirefabuleuse'

Et cette histoire continue de s' écrire au fil des saisons

et de la succession des générations d'enfants qui se

sont assis sur ses PuPitres'

Des élèves qui ont fréquenté 1'école toute neuve'

Sylvie Aubut dans les années soixante-dix ainsi que

David D'Amours dans la décennie quatre-vingt ont

accepté de nous faire voyager dans le temps afin de

partager leurs souvenirs avec les lecteurs et lectrices

du Pierre Brillant. Nous les- en- remerclons

chaleureusement.

Voici ce que nous dit Sylvie Aubut: ]

Nous sommes tous marqués, d'une manière ou d'une

autre, par les gens qui veillent à notre éducation' Moi

et mes camarades de classe avons grandi sous 1'æil

bienveillant de Sceur Marcelle, S æur Marie' Madame

Couture ou Simone. -.

Toutes des femmes qui avaient à cæur notre réussite

des matières académiques' Mais il y avait peu de

figures masculines àcette éPoque'

L'une d'elles a été toutefois très marquante' non

seulement pour moi, mais, je crois bien, pour tous les

enfants qui 1'ont connue'

C'est celle de Ti-Guy. Dans les années soixante-dix'

à l'école de Val-Brillant, il n'y avait ni professeur

d' éducation physique, ni'surveillant des récréations'

ni cuisinier.

Ti-Guy était tout cela à la fois, avec ce petit quelque

chose en plus qui fait qu'on l'adorait tous' du plus

petit au plus grand.

Il savait nous donner de l'importance quand il nous

ctEeoBEc [NC,.
+ PLOMBERIE

r OUINCAILLERIE

} MATÉRIAUX DE CONSTRUCTTON

+ sPÉchLmÉ cÈoRe DE IEST

l?llnanf §ihoiÀ
-Rér., (418) 536.3677

Téléphone : (al8) 536'3344

Télécopieur: (418) 53S3348

78, R0UTE t32 [sT

SAYABEÊ (Ouébec) G(]J 3K0

IMPRE,SSIONS
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pour fair e me ill eur e imPr e s s ion'

L42,ruedu Pont - Amqui (Québec) G5J 2R3
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M. GuyLauzier.
Source René Lauzier

appelait, quelques

grandes filles de 4, 5 ou

6e, pour I'aider à servir

la soupe aur nouilles et

poulet aux autres élèves,

chaque midi.

Il savait nous distraire,

quand, les jours de

tempête. il organisait ses

fameuses parties de

ballon prisonnier dans le

gymnase. (Les gars disaient toujours qu'il prenait

pour les tilles !)

I1 savait nous réconfbrter quand on avait besoin d'un

petit pansernent. parce qu'on s'était ouvert le genou

dans la cour de récré.

Il savait aussi gronder un grand qui écoeurait un plus

petit. Quand son regard rieur se posait sur nous, on

savait qu'il nous aimait, tout simplement.

On l'entendait r.'enir du fbnd du corridor, avec son

gros trousseau de clés qui se balançait à sa ceinture,

son sceau à roulettes et sa vadrouille.

Ti-Guy Lauzier, c'était bienplus que le concierge,

c'était un grand éducateur ! Sylvie Aubut

Et David D'Amours raconte:

Souvenirs de mon école primaire

J'ai Ie souvenir d'une grande cour d'école avec des

arbres immenses...

J'écrirai alors mes souvenirs de mon primaire àVal-

Brillant. Je tiens à souligner que mes réminiscences

sont personnelles, cependant j'espère qu'elles

éveilleront les souvenirs de certains de ma génération.

Je suis entré en maternelle en 1983. C'était alors

Sæur Christine qui nous accueillait. Elle po§sédait

une voix douce et je ne me souviens pas qu'elle se

soit déjà fâchée. C'était dans une grande classe sans

pupitre où il y avait du tapis. Je me souviens qu'on

peinturait dans les fenêtres à chaque nouvelle saison

ou à l'approche d'une fête. Il y avait une énorme

grenouille verte en plastique. Je rire souviens aussi de

l'odeur de gouache qui flottait en permanence. Nous

jouions souvent au roi du silence, après tout c'était

unê excellente manière pour nous faire taire !

Ensuite, pour ma première année, je suis allé dans la

HrSU§ i*rv { Ef À^
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classe de Madame Jocelyne. Quelle patience ! Elle

devait nous apprendre à lire, à écrire et à compter

tandis qu'on venait àpeine d'apprendre à se moucher

seul. Je me souviens des ba-be-bi-bo-bu, des

concours de rapidité avec les tables de multiplications

et de mes premières gargarisassions avec le rince-

boucheaufluor. Eurk !

Pour ma deuxième année, j'étais avec Sæur Marcelle-

La discipline était de mise et il fallait toujours marcher

àpas feutrés (c'est ce qu'elle disait). À tou. de rôle

nous avions une responsabilité, entre autres celle

d'aller chercher le cabaret rempli de berlingots de

lait frais. Elle nous donnait souvent en récompense

des images de la Vierge ou de Jésus. J'aimais bien

les collectionner.

À ma troisième année, j'étais avec Monsieur Paul-

André Couture. Mon plus grand souvenir c'est

l'argent scolaire. Lorsqu'on avait de bons résultats,

onrecevait des billets de banque qu'il avait fabriqués.

À la fin du mois, il apportait des cadeaux que nous

pouvions acheter. C'était un excellent moyeri

d'émulation et cela nous motivait beaucoup. De

plus, ce fonctionnement nous apprenait très tôt que

dans la vie, il faut travailler pour avoir quelque

chose et que rien n'est gratuit.

Et ce futensuite marencontre avec Madame Couture

pour maquatrième année. Elle étaittrès soucieuse

de notre santé en nous servant toujours des assiettes

,de fruits et de légumes bien croquants. Également,

elle nous faisait faire de l'exercice pour les

yeux : « en haut à gauche, en bas à droite, friction

des mains, on met les paumes chaudes sur nos

yeux.. » C'était aussi une très bonne conteuse.

Pour terminer, j 'ai fait mes cinquième et sixième

années avec Madame Simone. La pauvre ! Puisque

nous étions les plus vieux, nous étions parfois

détestables. S a classe se trouvait toutj uste devant

Iacafétériaet les effluves des repas qui cuisaient me

déconcentraient parfois. Je me souviens qu' on devait

chercher une liste interminable de mots dans le

dictionnaire et écrire leur définition. De plus, à

chaque semaine, il fallait apprendre par cæur une

récitation (souvent un poème) et la réécrire le

vendredi sans erreur, ponctuation incluse. J'aimais

bienreleverce défi. Pour finir, je me souviens qu'on

pouvait accumulerune réserve de congés de devoir

Taut cçmme*ce par la c*nf iance
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au tableau, mais qu'on ne

les prenaitjamais.

Bref, ma j ournée préférée

de toute I'année c'était les

Olympiades. Monsieur

Valère Gaudreau,

professeur d'éducation

physique. nous préparait

plein de jeux et de courses à obstacles. On passait

lajournée dehors, c'était unejournée de rêve.

À la suite cie ce texte, j e tiens à remercier tous mes

enseignants du primaire pour leur dévouement.

Lorsqu'on est un enfant, on ne comprend pas tout le

travail et la patience que cette vocation exige.

Maintenant. je suis enseignant etj'ai pris conscience

de toute l'énergie que cela dernande. Et pour tous

ceux qui disent que les prof's sont bien l'été en

vacances- crovez-moi, elles sont bien nécessaires et

méritées : il est impossible de travailler comme cela

pendantdouze mois

DavidD'Amours

Enseignant au secondaire

École Oasis internationale

Le Caire, Égypte

P.S. Si d'autres élèves

ayarrt fréquenté l'Ecole Val-Brillant entre les années

1973 et2000 etaimeraient nous faire part de leurs

souvenirs dans un court texte, nous serions heureux

de les recevoir avec des photos de ce temps. Ces

textes paraîtraient dans lejournal dejanvier-février

2012.Ladate de tombée étant le 18 janvier. Et ce

journal de janv.-fév. marquera la fin de la chronique

sur les écoles, si éventuellement, nous recevons

quelques textes. Si non, ce sera avec l'édition
présente du journal que prendra fin l'histoire des

écoles. Merci de f intérêt manifesté pour cette

rubrique.

Vous reconnaissez-vous les élèves de 3e ?

Source David D'Amours

"Pour toule La Famille"

4 t8-742-33 I 5

Salon Sylvie
Coiffure em

75, Rue St-Pierre est

Val-Brillant

Cantine
<<LaPaysanne))

Spécialités : Sous-marins
Crème galcéemolle

(24 saveurs)
Propriétaire : Angèle Chicoine

139, Rte 132 Ouest
Val-Brilant

Té1.:742-3422
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Laboîte à suggestions
Par Guylaine Hammond

Êtes-vors comme moi? Lorsque vousressortez de l'épicerie, vous avez toujours l'impressionque

le coût de vos emplettes augmente sans cesse. Pour ce journal, j'ai effectué une recherche

sur internet pour dénicher des trucs pour économiser sur la facture d'épicerie. Voici donc

les l0 principaux commandements pour réduire nos dépenses en épicerie :

1- Une liste, tu établiras
Faire une liste d'épicerie en lien direct avec notre
menu de la semaine qui atxa été prévu selon les

spéciaux, et tenter de s'y tenir.

2- Les coupons, tu découperas
Collectionner dans une enveloppe les coupons-rabais
que vous préparerezavec votre liste d'épicerie.

3- Le ventre plein, tu arriveras
Pour éviter les achats impulsifs, il vaut mieux ne pas

se laisser distraire par notre estomac!

4- Plus qu'un endroit, tu visiteras
Sans devoir prendre la voiture pour magasiner à
plusieurs endroits différents, on peut surveiller les
circulaires de la pharmacie qui partage le même

stationnement que 1'épicerie par exemple. Et ainsi;
acheter le jus ou le savon à lessive là où il est le moins
cher cette semaine-là.

5- Tes enfants, tu n'amèneras point
L'épicerie est une activité qui doit se faire sans trop
avoir de contrariété. Si l'on doit absolument apporter
nos enfants, il faut mettre au clair en arrivant à
l'épicerie qu'on achète que ce qui est inscrit sur
notre liste.

6- Les marques maisons, tu honoreras
Les produits sans nom ou de marque maison sont
souvent moins onéreux et de qualité comparable aux
autres marques. Après tout, de la sauce tomate dans

une sauce à spaghetti, ça demeure de la sauce

tomate, peu importe le nom...

7-E'n gros, tu achèteras
Acheter les formats familiaux si on peut se le
permettre. Faire des réserves des produits non
périssables lorsqu'ils sont en spécial.

8- Le << tout fait »>, tu éviteras
Acheter le moins possible d'aliments déjà préparés,

i1s sont beaucoup plus dispendieux. On nous propose

maintenant, par exemple, des salades complètes.
Elles sont prêtes en un instant mais la durée de

conservation de ses salades est très limitée.

10- En famille ou entres amis, tu concocteras
Prévoir des j ournées «cuisine »

en famille etlouentre amis pour
préparer des sauces, des
pâtés, des soupes, des
potages, du « cipaille » et
pourquoi pas, pour préparer
les pâtisseries des fêtes
On combine ainsi le
plaisir de passer du bon
temps ensemble, de faire
des bons plats qu'on
pourra mettre à congeler
pour plus tard.

9- Toi-même, tu apprêteras
Faire soi-même les cubes pour les brochettes avec

des poitrines de poulet au lieu de prendre les cubes

déjà préparés. Préparer soi-même un sandwich,
plutôt qu'acheté celui préparé en épicerie. Plus
l'employé de l'épicerie a travaillé sur un aliment,
plus le prix sera élevé.



par Georgette S. Sirois

Petits choux farcis au poulet

*

Chauffez le four à 350F.
casserole pofiezà ébullition

Yztasse de beurre

2 tasses de poulet en dés
2 æufs cuits dur coupés en dés
I tasse de céleri haché fin
2 cullàtable d'oignon haché fin

1/3 tasse de.beurre
3/a tasse de sucre
2 æufs
5 cuil. à thé de cacao

Pâte à choux
Graissez une plaque à biscuits. Dans une

1 tasse d'eau

2 cuil. à table de jus de citron
2 cllil. à table de concombre haché
Yrtasse de mayonnaise
Sel et poivre au goût.

Ajoutez 1 tasse de farine. Mélangez. Retirez du feu et refroidir . Ajoutez4
ceufs, un à la fois. Metjre la pâte à la cuillère à thé sur la plaque. Cuire au
four 30 à 40 minutes. Eteindre le four, laissez les choux séchés au four.

Garniture de poulet

Bienrefroidirlespetitschoux, coupezendeuxetles farcirdelagamituredepoulet. -

Carrés au chocolat
Yztasse de farine
Y, cûL. à thé de poudre à pâte
1 cuil. à thé de vanille
thtasse de noix (facultatifl

Préparation : Mélangez le beurre, le sucre et les æufs; bien battre. Tamisez
la farine, la poudre à pâte et le cacao. Incorporez au premier mélange ainsi
que la vanille et les noix. Versez dans une casserole beurrée, carrée. Cuire
au four 350 F pendant 30 à 35 minutes. Au sortir du four, recouvrir de la
glace au chocolat.

Glace au chocolat
tktasse de beurre mou 2 à3 cuil. à table de lait
3 cuil. à thé de cacao 2 tasses de sucre en poudre

Mélangez le beurre et le cacao. Ajoutez Je lait et le sucre en poudre.
Mélan§ez pour obtenir un glaçage crémeux. Etendre sur le carré au chocolat.
Laissez refroidir avant de couper en carrés.

Bon appétrt !

,§r:
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Par Colette Fournier - colette}4T@hotmail.com

À son domicile, le27 octobre 201 1, à l'âge de 90
ans et 5 mois est décédée madame Marie-Laure
Blouin épouse de feu monsieur Georges Poirier.
Elle demeurait à Sayabec.

Elle était la fille de feu Monsieur Ludger Blouin et
de feu dame Marie-Anne Pineau.

Madame Blouin laisse dans le deuil, ses enfants;
Lorraine (Yves), Suzanne (Georges), Chantal
(Jean-Marie), André (Jacinthe), Jean-Nil (Diane), Bernard (Suzanne),
son gendre Olivain, ses.19 petits-enfants; Eric, Steeve, Marlène, Julie,
Anick, Nadine, Yan, Edes, Karen, Cédric, Isabelle, David, Maud,
Julien, Mathieu, Alyx, Ashley, Annique, Étienne, ses 30 arrière-petits-
enfants, son arrière-arrière-petite-fi1le, ses frères, soeurs, ses beaux-
frères, belles-soeurs, ses neveux et nièces ainsi que de nombreux
parents et amis.

L'aprécédée sa fille Danielle.
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Maison des Jeunes - Val-Brillant

Bonjouràtous!
Encore cette année, la Maison des Jeunes
a rouvert ses portes depuis déjà quelques
semaines. Bien sûr, vous êtes sûrement
tous au courant puisque nous sommes
passés pat chez vous pour vendre nos
muffins en collaboration avec «Le Club
Richelieu«. Nous sommes fiers de vous
dire que nous avons réussi à vendre 250
paquets de muffins dans notre municipalité,
ce qui nous a rapporté 325$.

À chaque année, grâce à vos dons, les
jeunes ont Ia chance de vivre une tonne
d' activités enrichissantes. Par exemple, l' an
passé, nous sommes allés deux fois voir
l'Océanic de Rimouski, enplus de souper
envilleàchaque fois. Nous avonsaussi fait
un voyage à Québec (Village Vacances
Valcartier, visite de l'Hôtel deglace etde 1'Aquarium).
En plus de coucher dans une Auberge Jeunesse et de
faire l'expérience de popoter un souper de gang dans
une cuisine commune. . . bon pour laresponsabilisation.
Finalement, cetété nous sommes allés fairedukayakde
mer et camper sur le bord de la plage. Bien agréable
même si notre tente a été inondée par une pluie
torrentielle.

Notre C.A. a aussi travaillé très fort une bonne partie de
l'été à faire une remise à neuf dans nos locaux. Nos
jeunes sont donc revenus dans unlocal complètement
réaménagéet encore mieux équipé.
Si vous passez par la Maison des Jeunes et que vous

avez envie de voir ces améliorations . . . n'hésite zpas à
venir!

Nous terminons en vous remerciant de votre énorme
collaboration àtoutes nos activités de financement et
j' en profi te pour vous annoncer què notre cueillette de
bouteilles vides aura lieu dans la première semaine de
janviet20T2.

Le C.A., les animatrices et la gang
Maisondes Jeunes

P.S. : Un gros merci aux pompiers de notre village
pour la merveilleuse visite que nous aÿons vécue.

Produits Naturels
I'rodurts dc plrl tutheraphie

Vitamines. minéraux

Suppléments énergétiques
Preparation pour vogoun tùullure.. lait)

I -8 8 8-3 6 7-2683

Le Groupe M.

VACHOlY

Mariange Dubé Michaucl
Conseillère

I 17, avenue du Parc

Amqui,Qc,G5J2L9
Tét: (418) 629-1466
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Des lecteurs 7nous ec
o ent

parNathalieBeaulieu

Marguerite Bélanger, R. S.R.

Félicitations pour le Pierre-Brillant,
j'aime beaucoup recevoir des
nouvelles de la Vallée de la
Matapédia.

Priscille Pinel
Beauport

Bonjour et un grand merci à vous
tous.

Gisèle D'Amours et
Gédéon Aubut
Terrebonne

Bonjour à toute l'équipe dujournal.
Félicitations pour l' excellent travail
accompli. C'est toujours avec un
grand plaisir que je lis mon journal

aussitôt que je le reçois. Bonne
continuité

Chantal Auclair
Amqui

Allons-nous assister à la dernière
parution de Noël du Pierre-
Brillant???...Puisque la fin du monde
est prévue pour le 2 I décembre 2012,
qu'importe, je renouvelle mon
abonnement avec un supplément.
J'aimerais saluer tous les membres
des familles Auclair dispersés un
peu partout au Québec. A l'équipe
du journal je lève ma tuque pour les
remercier du très beau travail
accompli depuis toutes ces années.
Si nécessaire,je vous ferai parvenir
ma nouvelle adresse après ce
fameux 21 décembre 2012. Bisou
xxx

Jean-Pierre Auclair
Montréal-Nord

Félicitations pour votre excellent
travail et longue vie au journal.

Thérèse &
Jean-Marie Bérubé
St-Amable

Bonj our à tous, longue vie à ce petit
journal. Nous apprécions tous les
nouvelles. On le dévore. Merci

Aline & Claude Blouin
Bécancour

Bonjour à tous, on vous envoie
notre abonnement et un petit
surplus pour vous encourager à

continuer. Merci
Fabienne &
Omer Caron
Châteauguay

À toute l'équipe,Félicitations ! Pour
votre travail constant à nous
procurer des moments de lecture
très intéressants.

Diane Thibeault &
Clément D'Amours
Rimouski

Nous renouvelons notre
abonnement au journal, qui est très
intéressant, c'est un plaisir de le
lire. Merci du beau travail.

Réjeanne Côté &
Claude Ross
Rimouski

Bonjour à vous tous,je renouvelle
mon abonnement avec un surplus
pour votre journal, j'apprécie votre
beau travail et un gros merci à
toute l'équipe.

Yvette Claveau Savard
Roxton Pond

ll

E=

Bravo aux ouvriers et ouvrières du
Pierre-Brillant.

Ce journal dégage un air
d'accord mutuel, une joie de vivre
et un enthousiasme propres à

stimuler ses lecteurs. Le Pierre-
Brillant en est à sa 3Oième année,
ce qui n'est pas peu dire. il compte
déjà plusieurs générations
d'ouvriers (ères) ce qui est, je
pense, un exploit pour les
publications de ce genre. C'est
que des personnes se sont
occupées d'inviter la relève et que
la relève a répondu ou que, par son
rayonnement, le Pierre-Brillant
attire de nouveaux co Ilaborateurs.
Bravo et longue vie!



Bonjour à vous tous, encore cette
année, je renouvelle mon
abonnement et un petit supplément
comme contribution volontaire.

Je suis toujours content de
recevoir le j ournal Le Pierre-
Brillant qui me permet de rester en
contact avec mon village natal.
Félicitations à toute l'équipe, vous
faites un très beau travail et longue
vie à ce beau projet. Merci encore.
Cordialement vôtre,

Gérard-M. Simard
Drummondville

Ça nous fait toujours grand plaisir
d'avoir des nouvelles de chez-nous.

Yvette & Marcel Santerre
Ste-Rose- De-Laval

Je trouve votre j ournal intéressant
et surtout les recettes pas
compliquées.Bonne année

Odette Hervieux
St-Ignace-De-Loyola

Nous apprécions votre journal qui
nous tient au courant de la vie à
Val-Brillant surtout l'hiver.Bon
temps des fêtes à tous & toutes.

Hélène & Normand Claveau
Longueuil

Bonjour à toute l'équipe, etjoyeux
temps des fêtes.

Adrienne Paquet
Princeville

Félicitations à toute l'équipe du
Pierre-Brillant.

Jean-Yves Ruest
Rimouski

Bonjour à toutes les bonnes gens de
la belle Vallée. Je vous envoie un
peu plus d'argent car je sais que
vous en ferez bon usage. Je pense
souvent à mes cousins, cousines qui
sont demeurés dans la belle Vallée
de la Matapédia,.je vous salue tous
etj'espère vous voir bientôt. J'aime
beaucoup lire votre revue,je la lis de
la première à la dernière page. C'est
magnifique. J'aime recevoir des
nouvelles de mon beau coin de pays
(mes origines) mon village natale
est Ste-Irène. C'est toujours un
bonheur pour moi d'y retourner.
Félicitations pour votre beaujournal
et un gros merci! À la prochaine

Raymonde Aubut
St-Augustin Dalmas

Un gros merci à vous tous de faire
ce travail, qui nous permet de garder
le contact avec notre beau village et
ses gens. Sincèrement

Nicole Courcy Casanova
Verdun

J'ai apprécié la photo du collège
dans le numéro de septembre/
octobre dernier. J'ai commencé au
collège en septembre 1947 et je ne
savais pas que le collège était ainsi
construit. En 1947 il y avait une
cage d'escalier et je ne savais pas
que les escaliers avaient été à
l' extérieur auparavant.
Une nouvelle peut-être. Plusieurs
ont eu comme professeur à la fin
des années 40 et peut-être au début
des années 50 le frère Paul-Noël
(Jean-Paul Dion). il enseignait la

4ième, 5ième et 6ième année, et il
s'occupait de la chorale. Il est
décédé le 13 octobre 2010 à
Château-Richer, âgé de 86 ans et
2 mois-
Merci de votre dévouement pour
tenir les anciens de Val-Brillant
au courant des événements.

Louis Paquet
St-Romuald

Bravo à toute l'équipe, vous nous
faites vivre de beaux moments.

Mariette &
Charles Tremblay
St-Laurent

Joyeux Noël et Bonne Année à
toute l'équipe. Félicitations pour
votre beau travall. Ça fait toujours
plaisir de recevoir des nouvelles
de notre beau coin de pays. Bonne
continuité.

Micheline & Robert Rov
J Onq ur ere

Félicitations à toute l'équipe du
journal. Çafait plaisir d'avoir des
nouvelles de notre beau coin de
pays.

Pierrette & Rock Demers
Terrebonne

Merci pour le beau travail et que
ça continue.

Thérèse & Constant Côté
Sorel-Tracy

Merci pour le journal

Roger Beaulieu
Laval
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Voici un don pour le journal et
FELICITATIONS pour votre beau
travaill Chaque numéro est
toujours très intéressant, je le lis
d'un bout à l'autre. Merci.

Madeleine D'Amours
Val-Brillant

Quelle joie! De recevoir ce journal
qui ravive mes souvenirs de ce
village, il y a de cela 65 ans. Quand
je le regarde, il me semble d'avoir
devant moi, un ange qui me fait
voir des choses de l'au-delà, je
veux dire des choses qu'on ne peut
plus revoir, c'est ange c'est vous
et votre j ou rnal. Merc i.

Pierre Pelletier
Fassett

Je suis heureuse de venir
renouveler mon abonnement au
Pierre-Brillant. Félicitations, il est
très intéressant etje le lis dès son
arrivée... Et je suis fière d'avoir
un neveu qui participe au montage
de la revue, Rémy Couture.
Longue vie à ce journal.

Sr. Fernande Bélanger, C.O.L

Bonjour à toute l'équipe

Cécile & Noël Caron
St-Hubert

Félicitations à toute I'équipe pour
son magnifique travail. Un petit
surplus pour marquer mon
appréciation. Bon souvenir à
Rolande épouse de Raymond Côté.
Je n'oublie pas la famille Côté (de si
bon voisin).

Mariette Fournier Grroux
St-Donat

C'est avec plaisir qu'on envoie Ie
renouvellement de notre journal. On
ne veut pas en manquer. Nous y
joignons un petit surplus. On
apprécie le dévouement et l'attention
à rédiger ces textes. On apprécie
aussi les détails des faits vécus du
passé. On vous remercie

Clémence Plante &
Armand Caron
St-Hubert

Bonjour à l'équipe,
Voici le renouvellement de mon
abonnement, ceci afin de favoriser

la continuité de votre journal que
nous apprécions chaque fois que
nous le recevons. Félicitations de
votre continuel bon travail. Au
plaisir de vous lire.

Mariane B. Caron
St-Hyacinthe

Bonjour à vous tous. C'est toujours
un plaisir de vous lire. Je vous
souhaite de très joyeuses fêtes et
beaucoup de bonnes choses pour
l'année 2012.

Gabrielle Levesque
Montréal

Félicitations à monsieur Marc-4.
Turcotte pour sa vie qu'il décrit
lorsqu'il était au collège chez les
Frères Maristes. Merci pour le
beau témoignage qu'il transmet
pour le frère Alexandre Fortier.
Bien vôtre. Longue vie à la revue.

Fr. Rodrigue Dion
Québec

Léo Tremblay Meubles Inc.
5,Boul. Joubert,

Sayabec, Qc GOJ 3K0
Tél: (418) 536-3555

Jusqu'à 36 mois pour payer

TAPIS PRÉLART cÉnamreuE
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par Marielle Blais

Voîci pour ÿous, chers lecteurs, un petft kxtu tiré du livre Bouîllon de poulet pour l'âme de

la Femme IL écrit par Donna Kay Heart et qui s'intitule « Faisons connaître nos besoins ».

Le service était commencé et le
ministre avait débuté son sermon dans
l'église de notre petit village au sud-est de

la Caroline du Nord. Nous écoutions tous
les propos sérieux qui étaient adressés, qui
nous nourriraient pour la semaine et nous
éclaireraient sur la parole de Dieu.

Notre église, parce qu'elle était petite,
n'avait pas de garderie. J'avais ainsi le privilège
d'avoir ma fille turbulente de trois ans assise avec
son père et moi. En plus d'être active, Tammie avait
un don pour les mots, c'est-à-dire les prononcer, et
elle n'avait pas encore maîtrisé l'art de comprendre
que le silence était de la plus grande importance à

l' église, surtout pendant le sermon du dimanche matin!

Après lui avoir demandé à maintes reprises d'être
sage, le papa de Tammie l'a prise dans ses bras pour
1'emmener à l'extérieur afin d'avoir une petite
discussion.

Ce n'étaitpas lapremière fois que lachose
se produisait, et elle en comprenait la
signihcation. Elle comprenait manifestement
aussi la signification de la prière!

Car, lorsque son père l'a prise et a marché
dans l'allée pour l'emmener à l'extérieur,
Tammie aétendu ses bras au-dessus de ses

épaules vers les {idèles et le ministre. Elle a

ensuite dit à qui voulait entendre : « Priez tous pour
moi! »

Inutile de vous dire qu'il a fallu quelques minutes
avantde pouvoir nous concentrer de nouveau sur le
sermon.

Je crois que cela prouve qu'on n'est jamais trop
jeunepour « faire connaître ses besoins »!

En terminant, je vous souhaite, à tous, une année

2012 remplie de joie et de santé.
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Venteetinstallation
Tapis, Prélart, Céramique,

Bois franc, Plancher flottant
Peinture Pépin

Prop. RaymondD'Amours
Té1.:(418)742-3655
Fax:(418)742-3038

www.decosurfaces.com

Rénovation / Finition intérieur / Revêtement extérieur / Couvre-plancher

88, Rte 132 Ouest, Val-Brillant (Québec), GOJ 3L0

ENTREPRENEI'R
Construction - Rénovation
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Généreux donateurs

Gaétan Fraser
Jacqueline Pouliot

& Laurent Santerre
Sr Marguerite Bélanger
Murielle Poirier
LaurentRoy
GisèleD'Amours

& GédéonAubut
ChantalAuclair
Jean-Pierre Auclair
Thérèse & Jean-Marie Bérubé
Françoise Bélanger

&ÉmileBlouin
Fabienne & Omer Caron
DianeThibeault

& Clément D'Amours
Jean-Claude Fournier
Jean-Yves Levesque
Michelle & Nelson Levesque
Jeanne-D'arc Ouellet
Réjeanne Côté & Claude Ross
Yvette Claveau Savard
Gérard Magella Simard
Yvette & Marcel Santerre
Hélène & Normand Claveau
Aline Saindon
AlbanClaveau
Manon & MagellaAuclair
Jean-Yves Ruest
RitaAubut
Ghislaine & Jean-Luc Paradis
Donat Paquet
RaymondeAubut
Réjeanne Caron Gagné

parNathalieBeaulieu

Mont St-Hilaire

Mascouche
Rimouski
Sayabec
Montréal

Terrebonne
Amqui
Montréal-Nord
St-Amable

Terrebonne
Châteauguay

Rimouski
Mont-Joli
Chomedey
Mont-Joli
Québec
Rimouski
RoxtonPond
Drummondville
Ste-Rose-De -Laval

Longueuil
Val-Brillant
Ste-Foy
St-Nicolas
Rimouski
Val-Bri11ant

Val-Brillant
Val-Brillant
St-Augustin Dalmas

Beauport

Roger Beaulieu Ste-Rose
Benoite Blais Matane
Nicole Courcy Casanova Verdun
Jacques Couture Rimouski
MadeleineD'Amours Val-Brillant
Louis Paquet St-Romuald
Micheline & Robert Roy Jonquière
Mariette & Charles Tremblay St-Laurent
Jacques D'Amours St-Mathias-sur-Richelieu

Pierre Pelletier Fassett
Pierrette & Rock Demers Terrebonne
Marcel D'Amours Boucherville
Georgette Caron St-Nicolas
Marthe Ruest Rimouski
Sr. Fernande Bélanger Lévis
Cécile & Noël Caron St-Hubert
Pierrette & Bernard Simard Nicolet
Jeannine Fournier St-Hubert
Gilles Fournier Longueuil
Extra Multi Ressources Boucherville
Mariette Fournier Giroux St-Donat
Colette Boucher

& Normand Fournier St-Anaclet
Marc Berger & Céline Drolet Bécancour
CarmenBoucher Mont-Joli
Armand Caron

& Clémence Plante St-Hubert
Monique Dubé Mascouche
MargotBeaulieu

& Roger Rousseau St-Noël
Jacinthe & YvonPelletier St-Sauveur
Gabriellelevesque Montréal
RaymondGagnon Québec
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LtEcole nous parle ...

ParStéphanie Giraud

Toute une école !

Avec ses 141 élèves de la
maternelle à la 6e année à la rentrée

20 | I -20 12, l' Ecole Val-Bri llant
fait encore la preuve du succès de

son programme de musique-études.

Les recherches sur f importance
de la musique dans les
apprentissages nous disent
aujourd'hui combien l'école a été

visionnaire et combien elle est un

atout pour notre région. On sait
désormais que la musique aide au

développement des habilités visées par
1'enseignement au préscolaire et au primaire. De

plus, son apprentissage améliore les capacités

cognitives des enfants.

Dans notre belle école, l'ensemble des élèves

bénéficie du programme grâce au chant choral et aux

ateliers donnés dans les classes intégrant la musique

aux matières de lagrille horaire. Il est en outre offert
à ceux qui le désirent la possibilité de suivre des

cours de piano, guitare, violon, alto et djembé.

Les élèves se font toujours un plaisir de se produire
plusieurs foi s par année, notamment à l' occasion des

spectacles de Noël et de fin d'année mais aussi de

concerts tout au long de l'année.

Si vous le désirez, il vous est possible de suivre
l'école grâce à sa présence sur Internet :

* Site : http: I I ecolevalbrillant.orgl
* Facebook : École Val-Brillant
* Twitter : ecolemusiquevb

StéphanieGiraud



Réflexion

.É'^) § .^ -.,'{ ? tr .{\ Fa nr ffÂ Ç#{#^{wr sÇérry'{& Ëé# Sv{ :*we
*h

Dès le XIe siècle des sapins sont installés pour Noël

sous le porche et dans 1es églises. Le sapin est un

arbre qui garde sa r.erdure en hiver. Cet arbre est le

symbole de 1a vie au cæur de l'hiver.

En France, l'arbre de Noël fut introduit à Versailles

en 1738 (peut-être en 1837) et la coutume se

développa au milieu du XIX e siècle et se généralisa

après la guerre de 1870.

<<L'arbre de Noë1» décoré (ou arbre du Christ)

apparaît en Alsace en 1521. On l'installe dans les

maisons pour les fètes de NoëI.

En 1 560, les protestants. réticents pour représenter

la nativité par une crèche comme les catholiques,

préferent le sapin de Noë1. arbre qui symbolise

l'arbre de vie du paraclis d'Adam et Ève. Le

sapin de Noël se répand dans les pays

protestants en Allemagne et en

Scandinavie.
æ

Au XVIIème siècle, il commence à

être illuminé avec des petites

bougies. Les flammes évoquent la

lumière que Jésus venant dans le

monde apporte à tous les

hommes. Une étoile au sommet

de l'arbre rappelle 1'étoile de

Bethléem qui brille dans la

nuit.

En ltalie, Le sapin de Noël se fait le 08 décembre par

tradition (unjour férié en ltalie).

Alors que nous avons tendance à considérer le sapin

de Noël comme un symbole païen, il est

souhaitable de prend-re conscience des

aspects chrétiens de l'arbre de Noël

illuminé : le Christ nous apporte la vie et

éclaire notre existence. La coutume du

sapin de Noël résulte de la combinaison

de deux symboles chrétiens du Moyen-

âge : la lumière de Noël et 1'arbre du
&

ril§ ource : http : I I cybercure. cef. fr

.
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En 201l,La Vallée de la Framboise a participé
deux concours.

Le premier est un concours à lequel nous sommes
habitués de participer. C'est «La Coupe des Nations»
organisé par La SAQ pour tous les producteurs artisans
du Québec. Nous avons remporté l'Or avec la «Douce
Anna» et l'Argent avec «Le Brochu». Mais le plus
méritant est ce deuxième concours dont c'était la
première fois que nous participions. C'est le
Championnat canadien des Vins (All Canadian W'ine
Championships) qui s'esttenu à Windsor en Ontario en

mai dernier. C'est l'une des plus importantes
compétitions de vins au Canada. À notre grande surprise,
nous avons remporté l'Or dans la catégorie «Vin de
dessert sucré» (Soft Fruit Dessert) avec notre liqueur
«Le Brochu». Nous étions tellement contents mais
surtout fiers du travail accompli. Chantal Paradis et Jean-Paul Lebel

æ# ffiffiffi
Après 30 ans au service de Postes
Canada, Pauline Pinard prend une
retraite bien méritée.

C'est au champagne qu'elle célébra
ce grand événement, eutourée de
Lisette Sirois notre nouvelle maître
de poste et de Martine Sirois adj ointe
à temps partiel.

de



Fond coopératif
Relève agricole

Prix

conj ointe Audrey Hamel, s' est fait remettre le prix du Fond coopératif relève agricole ainsi qu'une
bourse de 8 300$ sous forme de réduction du paiement de capital lors de la soirée Prix Desjardins
Entrepreneurs qui a eu lieu au Château Frontenac de Québec en octobre dernier.

Sur la photo:Martine Laroche,
directrice de comptes, Marché
agricole, CFE Bas-Saint-Laurent,
Jérôme Michaud. lauréat et Audrey
Hamel de la Ferrne Jerrey inc.

C'est avec fierté que .Iérôme
Michaud en compagnie de sa

90ième anniversaire de naissance.
Pour ceux et celles qui l'ont connue,
Cécile Rinfret a fêté à Québec son
9Oième anniversaire de naissance.
Parlamême occasion, elle et son
mari, Raymond Gagnon fêtaient
également leur 5 7ième anniversaire
de mariage. Ils étaient entourés de

leur fille Sylvie, leur fils Sylvain,
son épouse Marie Pelletier et leur
petite-fi lle Geneviève, agronome,
comme son arrière-grand-père
Jules Rinfret l'a été pendant plus
de40 ansàVal-Brillant. Nous leur
souhaitons encore d'autres be11es

années de bonheur et d'amour.

Page 3 1
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95 ans

Ça se fête !

Dimanche le 22 mai 2011r , c' était
le 95ième anniversaire de naissance

de Mme Ernestine Vallée Auclair.
Tous ses dix enfants, douze des

quatorze petits-enfants, onze des

douze arrière-petits-enfants étaient

présents à ce repas servi dans

l'ancien restaurant La Romance. Bien sûr, les conjointes des enfants et des petits-enfants

participaient à cette fête. C'est presque cinquante personnes qui se sont réunies pour

célébrer cet événement.

Des centaines de photos témoignent de cet heureux rassemblement. Un film aaussi été

tourné qui semble avoir été apprécié de la jubilaire. Tous en garderont un souvenir

mémorable et croient sincèrement qu'ils fêteront le centième anniversaire.

Ernestine Vallée est née à Cap-Chat en 1916. Au début de la décennie 1920, son père

déménageaàVal-Brillant.Le l6juilletlg46,ellesemariaàl'églisedeVal-Brillantavec
André-Albert Auclair. Sur les dix enfants nés de cette union, sept sont natifs de Val-Brillant,
une est née à 1'Ascension de Patapédia et les deux derniers à l'ancienne petite maternité qui

était sur la rue Du Pont à Amqui.

À l'automne 1995, elle perdit tout comme nous un être cher, son Ti-dré. Sa force de

caractère 1'aida à surmonter cette épreuve. F-t,malgré son grand âge, elle vit touj ours dans

sa maison au bout de la rue St-Raphaël en continuant à se cultiver comme elle I'a touj ours

fait.
Marcel Auclair
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6l 
"anniversaire 

de mariage

Félicitations à Madame Céline Blais et

Monsieur Armand Gagnon de Matapédia qui
célébraient cet été leur 6l ième anniversaire

de mariage. Céline estnative denotreparoisse

et est la sæur de Madame Marielle Blais
également de notre paroisse.

5 0e Anniversaire de mariage
Nous avons célébré le 5Oième anniversaire de
mariage de nos parents Gisèle pelletier et Rober
Fraser (ancien résidant de Val-Brillant), au mois
d'août dernier, entourés des enfants, petits-enfants,
familleetamis.

Cette fête a eu lieu dans la région de St-Lazare de
Vaudreuil, eu'ils habitent maintenant depuis
plusieurs années.

Bravo et beaucoup de bonheur pour encore
plusieurs années. Vos enfants; Christiane, Jean-
Pierre et Manon.

Novembre
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Le 9 juillet dernier, Cécile

Bélanger et Paul Aubut étaient les

hôtes d'une Ëte organisée par leurs

enfants pour célébrer leur 50ième

ann iversaire de mariage.

Félicitations aux heureux
jubilaires!

Anniversaire de mariage.

50e

Heureuxde



Il y a 50 ans, le 9 décembre 1961, Simon Grenier, natif de Val-Brillant,

fils d'Alfred et Marie Marthe, épousa la charmante Monique Marcotte

Toutes nos félicitations de Fredey et Anne-Marie

de mariage

50e
Anniversaire

Félicttattons
Pour cette belle

Anné e20 1 1

De l'équipe du journal
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C'est Ia volonté collective
de réussir. C'est l'outil
que se sont donné des

hommes et des femmes
pour que leur" société
s'enrichis se,

Ceci
n'est pas
une
banque


